

Posición única para fortalecer el sistema financiero (El Financiero 13/05/13)

Posición única para fortalecer el sistema financiero (El Financiero 13/05/13) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 13 de mayo de 2013 México, entre los países que otorgan menos crédito: SHCP. El buen desempeño financiero y económico de México, así como la adopción de las mejores prácticas prudenciales de los últimos años, lo colocan en una posición única para impulsar reformas que fortalezcan al sistema financiero y promuevan el crédito, enfatizó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el Informe Semanal de su vocería, subrayó que este financiamiento es el que se requiere para lograr un desarrollo incluyente en beneficio de las familias, y sea una palanca de desarrollo con consumidores informados. Agregó que la iniciativa de la reforma financiera, que propone modificar 34 leyes a través de 13 decretos, es un paso importante en el camino hacia tales objetivos, y recordó que la reforma se sustenta en cuatro ejes rectores: Fomentar el crédito mediante la banca de desarrollo, incrementar la competencia en el sector financiero, ampliar el crédito de las instituciones financieras privadas y asegurar la solidez y prudencia del sector financiero en su conjunto. Por otra parte, señaló que el sistema financiero en México está constituido por mercados financieros desarrollados y líquidos, y por intermediarios financieros bien capitalizados y de bajo nivel de morosidad. "Aun cuando la crisis financiera internacional de 2008-2009 desaceleró el crédito en nuestro país, el sistema bancario mantuvo su estabilidad y no presentó los problemas que se reportaron en otras partes del mundo, especialmente en varias economías desarrolladas." Apoyo a Mipymes, escaso Anotó que posterior a la crisis y tras 14 meses consecutivos de descensos anuales, desde agosto de 2010 se observa un crecimiento anual positivo en el otorgamiento de crédito, con lo que en marzo la cartera de crédito de la banca comercial al sector privado no bancario alcanzó 2.3 billones de pesos. Esta cifra equivale a cerca de 13.9 por ciento del PIB y refleja un incremento real anual de 6.9 por ciento, de los cuales 50.8 por ciento corresponde al crédito empresarial, 25.9 al consumo, 19.3 a la vivienda y 4 por ciento a los intermediarios financieros no bancarios, detalló Hacienda. Destacó que aunque el financiamiento a las empresas es el componente más importante del crédito otorgado por la banca comercial al sector privado, el que se destina a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) es escaso: "En 2012, las Mipymes generaban cerca de 74 por ciento del empleo y en contraste se les otorgó sólo 15 por ciento del total de los créditos." Apuntó que la mayoría de estas empresas se financian mediante canales informales, que se caracterizan por su alto costo. La SHCP indicó que si se analiza el comportamiento del financiamiento directo otorgado por la banca de desarrollo al sector privado no bancario, a marzo de 2013 éste alcanzó 269 mil 500 millones de pesos, lo que refleja un incremento real anual de 7.7 por ciento (1.6 por ciento del PIB). Del total, 61.6 por ciento corresponde al financiamiento empresarial, 28.4 a intermediarios financieros no bancarios, 5.9 al consumo y 4.1 por ciento a la vivienda. "Así, a escala internacional, de acuerdo con los niveles actuales de financiamiento al sector privado por parte de la banca comercial y de desarrollo, México se encuentra entre los países que otorgan menos crédito", enfatizó.